



VI CONGRESSO DE EXTENSÃO DA AUGM

PERIODISMO EN LA UNIVERSIDAD Y EN LA ESCUELA

Lic. Liliana Mariel Martínez)¹, Estudiantes del tercer curso de la carrera de Ciencias de la Comunicación^{1,2}

¹Universidad Nacional del Este, Facultad de Filosofía, Dirección de Extensión Universitaria, carrera de Ciencias de la Comunicación.

liliana.martinez@filosofiaune.edu.py

Resumen:

El proyecto de extensión universitaria “*Periodismo en la Universidad y en la Escuela*” es desarrollado por estudiantes del tercer curso de la carrera de Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional del Este (UNE), Paraguay. Según la resolución número 232/2017 que aprueba el reglamento de extensión universitaria, en el capítulo III, artículo 5, se establece que el estudiante del tercer curso de las diferentes carreras de la Facultad de Filosofía, deberá cumplir horas reloj en el desarrollo de la extensión Universitaria. El proyecto que se presenta aquí inició en el año 2016 con la participación de alumnos del Tercer Ciclo (7º, 8º, 9º grados) y de la Educación Media (1º, 2º, 3º cursos) de instituciones educativas públicas de Ciudad del Este, Alto Paraná – Paraguay. Las escuelas y los colegios participantes en estos años son: Escuela Básica N° 2.579 Augusto Roa Bastos del Kilómetro 8 Acaray de Ciudad del Este, Escuela y Colegio Nacional Forjadores de la Patria del barrio Carolina, ambas adyacentes al campus universitario de la UNE, y el Centro Educativo Municipal del kilómetro 7 barrio Ciudad Nueva, del municipio de Ciudad del Este. El objetivo del proyecto es incentivar el desarrollo del talento y la creatividad en la expresión escrita, oral, y la producción audiovisual, a través de técnicas periodísticas. En cuanto a la metodología, cada año se realiza un diagnóstico y en base a los resultados los estudiantes extensionistas planifican el desarrollo de las actividades que consisten en clases expositivas, demostraciones, observaciones prácticas, trabajo en equipo, prácticas con herramientas para la expresión escrita y oral. Entre los resultados principales se mencionan que los participantes incrementan el grado de conciencia sobre la importancia de la expresión escrita y oral, consecuentemente participan



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO



UNICAMP



VI CONGRESSO DE EXTENSÃO DA AUGM

colaborativamente de los talleres, demostrando actitud positiva hacia la composición escrita y la expresión oral.

En la evaluación de la satisfacción los participantes dieron puntuaciones altas a la metodología utilizada, las prácticas realizadas con herramientas para la producción audiovisual, los contenidos desarrollados por los extensionistas, arrojando un resultado de cien por ciento a la pregunta de si recomendarían el mismo proyecto a otros colegios y escuelas.

Palavras-chave: Producción escrita. Producción Audiovisual. Oratoria.

Financiamento: El proyecto se financia con recurso institucional.

Eixo temático: 1. Institucionalização da Extensão Universitária.